

# EN TOUTE IMPARTIALITÉ

Le jeudi 15 août, a eu lieu l'inauguration du rond - point de Lattre - de - Tassigny. Cette imposante manifestation a revêtu l'ampleur qu'elle méritait et nous ne voulons pas revenir sur les comptes rendus de la presse qui ont insisté sur les discours de M. le député - maire et de M. Le Bailly, président départemental de l'Association Rhin et Danube, lesquels ont su magnifier la conduite héroïque du maréchal de Lattre.

Nous voulons seulement revenir sur une phrase prononcée par M. Giovannini et qui, à notre avis appelle quelques commentaires.

Au début de son allocution, le député - maire a dit :

*« D'aucuns pourront s'étonner qu'une municipalité à direction communiste ait donné à cet important carrefour le nom de Maréchal - de - Lattre - de - Tassigny ». Et plus loin, « Nous avons retenu avant tout qu'il fut un militaire loyal, respectueux des autorités civiles de son pays et que, le moment venu, il mit en jeu sa carrière, sa liberté, sa vie pour servir un idéal patriotique ».*

Et c'est ainsi qu'en toute impartialité, les communistes agissent. Eux, si souvent qualifiés de sectaires, de fanatiques, apportent la preuve palpable de leur souci constant de justice et d'équité.

Et ce n'est pas une circonstance occasionnelle qui nous fait écrire cela.

Que les Seynois se rappellent les multiples cérémonies commémoratives de la Résistance depuis 30 ans.

A-t-on fait des distinctions entre le général Carmille et l'ouvrier Esprit Armando, morts en déportation ?

Entre Estienne - d'Orves et Gabriel Péri, entre Jean Moulin et Max Barel ?

Les murs de notre ville portent les noms les plus divers de patriotes, de républicains, de démocrates, de savants, d'artistes, qui tous à des titres divers, ont défendu passionnément les grands idéaux de l'humanité

progressiste : la démocratie, la justice, les libertés, la paix, le socialisme.

Avec J.J. Rousseau, Voltaire, défenseurs courageux des droits de l'homme et du citoyen, à l'époque de la royauté, nous trouvons les noms glorieux des premiers militants, des pionniers de la pensée socialiste : J. Guesde, L. Blanqui. Les noms célèbres des dirigeants contemporains du mouvement ouvrier comme G. Monmousseau, M. Thorez, P. Semard.

Les noms des grands défenseurs de l'école laïque comme E. Combes, J. Macé.

Les noms de tous les maires de La Seyne sans distinction d'opinion politique.

Les noms des dirigeants ou des ministres du Front Populaire comme Léon Blum, J. Zay, Léo Lagrange...

Lorsque l'ancien rond - point

---

par M. Aufran  
adjoint au maire

---

des Sablettes fut appelé J. Kennedy, les communistes n'ont-ils pas fait preuve d'une largeur de vue dont leurs adversaires pourraient peut - être s'inspirer ?

Ce n'était certes pas le capitaliste Kennedy qu'il s'agissait d'honorer, mais bien le défenseur authentique de la paix mondiale, lâchement assassiné.

Ainsi les exemples abondent qui prouvent le souci d'objectivité et d'impartialité de la municipalité.

A cette leçon qu'on peut tirer de l'inauguration du 15 août, s'en ajoute une autre et non des moindres. L'association Rhin et Danube avait sollicité de la municipalité que le souvenir de Lattre de Tassigny soit perpétué à La Seyne. Satisfaction lui a été donnée.

Et nous pouvons dire que nombre d'associations : anciens combattants, Corses unis, foyers laïques, comités de quartiers ayant sollicité des faveurs de ce gen-

re pour des personnalités de leur choix, ont obtenu généralement satisfaction.

Disons, en passant, que les demandes déposées pour perpétuer le souvenir de célébrités comme P. Neruda, Salvador Allende, Pablo Picasso, M. Pagnol, etc., seront satisfaites, et au fur et à mesure des possibilités.

Ainsi, en bons démocrates, les élus communistes tiennent compte au maximum des désirs de leurs concitoyens. Ils ne craignent pas les comparaisons.

Il y a de cela quelque 30 ou 35 ans, le nom de Roger Saengro fut retiré des murs de La Seyne ; celui de Gabriel Péri, des murs de St - Mandrier, retiré par des administrateurs qui se voulaient super-patriotes.

Des actes d'une telle mesquinerie ne les ont pas grandis, loin s'en faut !

Parce qu'ils sont animés d'un sens aigu de l'équité de la justice, de la démocratie, les communistes travaillent activement à préparer les bases solides et durables de l'union populaire, prélude à la démocratie véritable du socialisme.

## REMERCIEMENTS DE LA MARECHALE DE LATTRE

Le 16 août, c'est-à-dire au lendemain de l'inauguration du rond - point, la maréchale de Lattre a adressé la lettre suivante à M. le député - maire :

*« M. le député - maire,*

*Hier, tandis que j'assistais aux cérémonies anniversaires du débarquement aux côtés du Premier ministre, je songeais que la municipalité de La Seyne inaugurerait au même moment un rond - point Maréchal - de - Lattre.*

*Laissez - moi vous exprimer ma reconnaissance d'avoir choisi cette date historique pour rendre hommage à mon mari, et tous mes regrets de n'avoir pu être auprès de vous avec les « Rhin et Danube » de La Seyne.*

*Je vous prie de croire, M. le député - maire, à mes sentiments les meilleurs ».*